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Durante trece largo años, el cantante 
Joaquín Sabina abrió de par en par 
las puertas de su casa a su amigo y 
cineasta Fernado León de Aranoa pa-
ra que grabara un documental sobre 
su persona. El resultado pudo verse 
ayer en el Velódromo ante la mirada 
atenta de las personas que acudie-
ron al estreno de Sintiéndolo mucho.  

“Sea lo que sea lo que hagas, no 
hay nada mejor que hacerlo con ami-
gos”, dijo Joaquín Sabina en la rue-
da de prensa previa a la proyección. 
En ella, además de los productores 
Francisco Cordero, Patricia de Muns 
y Sergi Reitg, también estuvieron pre-
sentes su amigo Fernando León de 

Aranoa, director de Sintiéndolo Mu-
cho, y su amigo Leiva, autor de la 
banda sonora. 

En palabras de Sabina, Sintién-
dolo mucho “no es un documental 
a mayor gloria de, sino el trozo de 
vida de un cantante”. En esa misma 
línea, Fernando León de Aranoa opi-
nó que “hubiera sido un error haber 
querido dar una imagen determina-
da del cantante”. Por eso, cuando 
León de Aranoa comenzó a rodar 
no pensó en el tono documental, a 
sabiendas de que este vendría da-
do por aquello que sucediese du-
rante el rodaje.

Y lo cierto es que a lo largo de los 
trece años que duró el rodaje, los dos 
amigos vivieron muchas situaciones 

juntos, “algunas divertidas y otras más 
complicadas”, como la grave cogi-
da a José Tomás en Aguascalientes 
(México) con presencia de Sabina en 
el tendido o la caída del artista en el 
Wizink Center. 

A pesar de la gravedad de los he-
chos, ambos autores reconocieron 
haber querido en todo momento huir 
de “la solemnidad como de la peste”. 
Según Sabina, “un artista nunca tie-
ne que tomarse en serio. La solem-
nidad es el fin de cualquier aventura 
artística”, recalcó. 

León de Aranoa reconoció que 
después de trece años de trabajo, 
en ocasiones todavía siente la nece-
sidad de grabar a su amigo. “Ayer, 
por ejemplo, veníamos todos en fur-

goneta y tenía unas ganas enormes 
de agarrar la cámara y recoger el 
momento”. 

Aunque llegó a pensar que nunca 
acabaría el proyecto, León de Aranoa 
explicó que fue hace aproximada-
mente 2-3 años cuando se dio cuenta 
de que tenía material suficientemente 
bueno como para darle fin.  “Desde 
entonces hemos hecho unos roda-
jes puntuales para poder cerrarlo”. 

A León de Aranoa grabar género 
documental le permite meterse en 
un mundo que no es el suyo, “por 
ejemplo entrar en un camerino antes 
de que salga Sabina”.  Por este mo-
tivo, el cineasta explicó que intenta 
realizar un documental cada dos o 
tres ficciones.

“En la ficción todo es muy carte-
siano y aburrido, introducirte en un 
documental es muy liberador porque 
te sales de esa rigidez. Al principio es 
un shock pero después pasa a con-
vertirse en un dulce caos”, reconoció 
Fernando León de Aranoa.

En el caso de Sabina, esta experien-
cia le ha permitido admirar todavía más 
a su amigo Fernado León de Aranoa. 
“Cuando el año pasado le dieron los 
seis Goya, los celebré como si se los 
hubieran dado a mi hermano”, contó. 

La rueda de prensa terminó con 
una primicia. En navidades Sabina 
presentará un nuevo disco produci-
do por Leiva y en febrero iniciará una 
gira por América que continuará en 
España. 
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El equipo del documental Sintiéndolo mucho.
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